
 

 

小規模多機能ホーム福ちゃんの家 

令和 5 年度 第 4 回運営推進会議 
 

開催日時 令和 5年 11月 11日（土） １４：００ ～ １５：００  

開催場所 福ちゃんの家 2階コミュニティルーム「TSUDOI」 

 

 

運営推進委員 

下荒井町内会長 堀江 達郎 様  

下荒井地区民生委員 吉野 洋美 様（欠席）  渡邉 牧子 様 

七郷地域包括支援センター 渡邉 美智子 様  

福ちゃんの家 利用者家族代表 住石 富美 様（欠席）  

福ちゃんの家 代表/管理者 福井 大輔（欠席） 鈴木 隆洋 

計画作成担当 片山 智美  

 

 

 

  

 

     議  題 

１、 福ちゃんの家より報告 

２、 七郷地域包括支援センター様より 

３、 町内会長様より  （欠席） 

４、 民生委員様より 

５、 利用者家族様より （欠席） 

６、 代表 福井より  （欠席） 

７、 その他 報告・連絡 など 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１、 福ちゃんの家より報告 

 

（１） 事業所の登録状況（令和 5 年 11 月 10 日現在） 

＊小規模多機能型居宅介護 

 要支援１ 要支援２ 要介護１ 要介護２ 要介護３ 要介護４ 要介護５ 

男  性 1 名 0 名 3 名 0 名 3 名 0 名 0 名 

女  性 0 名 2 名 4 名 2 名 2 名 3 名 0 名 

合  計 1 名 2 名 7 名 2 名 5 名 3 名 0 名 

 

      合計  20 名登録 ・ 平均要介護度 2.1 （要支援者含まず） 

     ＊共生型生活介護、短期入所     

 区分１ 区分２ 区分 3 区分 4 区分 5 区分 6 

男  性 0 名 0 名 0 名 0 名 1 名 0 名 

女  性 0 名 0 名 0 名 1 名 0 名 0 名 

合  計 0 名 0 名 0 名 1 名 1 名 0 名 

 

    自費利用：要支援 1-男性 1 名、女性 0 名 

         要支援２-男性 0 名、女性 0 名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊共生型短期入所の利用者様 2 名、宿泊は 9 月に 7 回、10月に 5 回の宿泊利用あり。 

 

【新規利用契約者】 

・Ｅ様 ツクイ若林より紹介。同居の息子様が仕事で不在の事が多く、介護に積極的ではなく、劣悪な環境で生活されている。紹

介を受け、基本は福ちゃんの家宿泊利用として契約。月に 1度、自宅に戻る事から始め、回数を増やしていく事を検討。 

【契約終了者】 

・なし。 

【新規相談者】 

・共生型短期入所、生活介護の相談は数件あり。見学など実施。短期入所は今月契約 1件予定。 
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・若林病院入院中の男性。退院後にすぐに自宅へ戻る事は難しく、退院先を福ちゃんの家とする方向で 11/15 に契約予定。 

・青葉区の小多機より相談。中嶋病院入院中の女性。退院を機に娘様が暮らす若林区沖野に転居される事となり、福ちゃん 

の家利用を相談。先日、体験利用に来所。今月中に契約予定。 

・アンダンチ居宅より相談。アパート一人暮らしの男性。食事や入浴のニーズあり。一度体験利用に来所。月末にご家族合わせた

面談を行い、月末契約予定。 

・個人からの問い合わせ。現在利用のデイサービスが距離も遠く、入浴について不満あり。福ちゃんの家に体験利用で来所。 

 

（２） 事業所の事故報告（令和 5年 9月 1日～令和 5年 10月 31日現在） 

上記期間での事故報告について報告いたします。 

事 故 項 目  

転倒 ・ 転落 6件 （9/24 椅子から立ち上がり、椅子のひじ掛けに体重をかけた

際に椅子が傾き転倒される。外傷なし。） 

   （9/29 浴室前の長椅子に横たわっておられ、歩き出した際に

転倒。外傷なし。） 

   （10/4 ベッドに臥床中。ベッドから転落。外傷なし）    

   （10/12 椅子から立ち上がり、歩き出す際に転倒。） 

   （10/26 ベッド上にて布団を直されていたがバランスをくず

し転落される） 

   （10/30 車椅子利用者、自力で歩こうとされ転倒。） 

誤飲 ・ 誤嚥など 0件   

内服関係 3件 （10/6 夕食後薬の重複与薬） 

   （10/8 朝食後薬の落薬。） 

   （10/11 昼食後薬の未薬。受け取った薬をセットしていなか

った） 

離設関係 0件   

切 傷 等 0件  

苦情 0件  

車 輌 事 故 0件   

その他 1件 （10/23 食後の口腔ケア時に義歯を落としてしまい破損） 

 

ひやりハット報告 

ひやりハット 40件（利用者が他者への暴言。2件） 

  （泡石鹸など誤飲や異食恐れ。2件） 

  （内服関係。2件） 

  （衣類の取り違い 1件） 

  （他者居室への入室。2件） 

  （転倒、転落恐れ。19件） 

  （ご利用者様同士のトラブル。3件） 

  （センサー設置、設定ミス。1件） 

  （職員把握せず一人で入浴されていた。1件） 

  （事業所から外へ。離設の恐れ。2件） 

  （車椅子利用者と利用者の接触恐れ。1件） 



  （訪問、送迎スケジュールの確認漏れ。3件） 

  （温罨法での低温火傷恐れ。1件） 

 

(3)その他 事業所からの報告 

・9月 20日事業所での敬老会を開催。コロナ禍の間は密を避けるため 2日間に分けての開催を続けてきましたが、今年は一日で開催。職

員からの余興やビンゴ大会など実施。大人数で楽しむ事が出来たかと思います。 

・9 月～現在までコロナやインフルエンザに罹患した方は利用者様、職員共におらず。これからの季節が感染の危険が増す時期でもある

ため、日々の感染予防策を継続していきます。 

・10 月荒井児童館のハロウィンイベントに福ちゃんの家が参加。1 つのブースを使用して、福ちゃんの家利用者とのじゃんけん、くじ引きコ

ーナーを展開。多くの子供達との交流を行いました。 

・今年のハロウィンイベントでも近隣のカール保育園の子供達が事業所に来て下さり、楽しく交流。また、月 2 回２階のつどいを会場として

子育てひまわりサークルが活動していますが、今年は初めて 1階の利用者様とのハロウィンイベントで交流を行いました。 

・先日、七郷中学校 2 年生の職場体験受け入れを行いました。初日はオリエンテーションから始まり、利用者様と一緒にたこ焼き作りや利

用者様の語り部茶会、社内の作業療法士、理学療法士の仕事を体験、自発的なコミュニケーションを図る時間など実践。 

・共生型生活介護、短期入所に関して、短期入所の見学は最近 3件あり。今月 1件契約予定。本人、家族の希望に添えれば 2件も契約とな

る見通し。小学生や 10 代の方の宿泊依頼の連絡も数件ある状況。現状の夜勤の人員では常時の付き添いが難しい状況もあり。急な宿泊

となるとハードルも高く、現在、日中一時支援（家族の様々な事情で対応できなくなった際の日中時間帯に一時的に対応を行う事）が対

応可能かの問い合わせを仙台市に行っている所です。日中一時支援が可能となれば、短期入所へとスムーズに移行していけるのではな

いかと考えています。 

生活介護に関しては、月末には初めて 2 日間の実習として 1名受け入れ予定。（支援学校の高校生。卒業後の進路先として） 

 

 ２、人事  

・9 月～10 月末での人事なし。 

 

３、 事業所の活動報告 

・敬老会、ハロウィンイベントでの交流。 

   

    



   

 

・金蛇水神社への外出 

    

 

・その他日常（子供達と合同の書道教室、うどんや菓子作り、芋煮会、動物とのふれ合い） 

    

     

  

  

   

     

 

   

※次回、令和 5 年度 第 3 回運営推進会議開催は 令和 6年 1 月 13 日(土) 14 時～（予定）となります。 

 

 

 

 

 



 

 

令和 5年度 第 4回 運営推進会議 報告事項 

 

 

・七郷包括支援センター 渡邉様 

介護予防教室、11 月から六丁の目で実施。今年は東部、藤田、上屋敷での開催をこれまで行ってきた。11/24 は杜の里福祉会にて

交流カフェを予定。開始当初は 4 名位だったが、現在は 30名程の方が来て下さっている。サロンは実施も予防教室はこれからとい

った所が多い。聞かれる声として下荒井公会堂は近いが市民センターは遠いといった声もあり立地の問題がある。 

 

 

 

 

・町内会長 堀江様（欠席） 

 

 

 

 

 

・民生委員 吉野様（欠席） 

 

 

 

 

 

・民生委員 渡邉様 

11/19（日）は七郷市民祭りを実施予定。民生委員としてバザー部門の出店がある。吉野さんは体振として、うどんやそばの出店を

行う。コロナ前は 1 万人位の来場者がいたため同じ位の人が来場と見込んでいる。12/1～民生委員は蒲町学区に一人増えて 29 名体

制となる。明日は防火訓練を実施するので福ちゃんの家でも顔を出してほしい。 

 

 

 

 

・利用者ご家族 住石様（欠席） 

 

 

・福ちゃんの家 片山 

事業所としては今月、一気に 3 名の契約を控えている。福ちゃんの家を利用しつつ、少しでも自宅で過ごせるように体験利用など

の対応を重視していきたい。最近の傾向として独身の息子様との二人暮らしとなっている利用者が多いように感じる。そのような

方たちが何らかのサポートを必要としている世帯が潜在的にあるように感じている。 

 

 


